

## Loisirs Arils

Au programme de l'association des retraités d'Ivry pour les loisirs et la solidarité : visite guidée de l'Assemblée nationale avec Alice Gosnat le 17 juin (gratuit, sur inscription) ; spectacle en chansons de Laurent Viel au Forum Léo Ferré le 5 juin après-midi (8 €) ; journée à Guédelon (Yonne), visite du château, repas et musée du son le 9 juin (40 €) ; présentation de la saison 2016-2017 du théâtre Antoine Vitez le 28 juin à 14 h 30 (gratuit) ; visite de l'Observatoire de la ville en haut de la tour Lénine le 6 juillet après-midi (gratuit).  
Arils : 11 promenade Venise Gosnat. 01 46 72 14 65.  
Permanences : lundis, mardis et vendredis de 15 h à 18 h.

## Après-midi dansants

L'association Música, Baila y Vivo vous invite à des après-midi de danses latines (salsa, bachata, merengue...) les 11, 18, 25 juin et 2 juillet de 15 h à 20 h au parc départemental des Cormailles.

Accès libre et gratuit.

## Tenir boutique

L'association Mouvement pour l'amélioration de l'environnement hospitalier, qui gère déjà neuf boutiques dans des hôpitaux parisiens, veut en ouvrir une à Charles Foix, à la rentrée. Elle recherche des bénévoles pour la tenir au moins une demi-journée par semaine et y vendre des produits d'hygiène et de première nécessité pour les hospitalisés ainsi que des cadeaux, de la confiserie.

Contact : 06 83 54 00 84 (Alain Thibault) ou tibomoa@yahoo.fr  
www.maeh.fr



Le rucher municipal aux abords du rond-point Dombrowski.

## ENVIRONNEMENT

# Les abeilles lutinent

*La belle saison est de retour et le rucher municipal vibronne. L'association protectrice des abeilles ivryennes, présente à Ivry en fête, nous parle des amours des butineuses.*

« C'est au mois de mai que les jeunes reines, encore vierges, effectuent leur vol nuptial, dès que la température est clémente, à l'heure la plus chaude de la journée, souvent aux alentours de midi ! On dit qu'elles montent à l'azur, c'est-à-dire assez haut dans le ciel. Plusieurs mâles, les faux-bourçons, les suivent et les fécondent en plein air. C'est très beau à voir ! » C'est avec passion et cocasserie que l'apiculteur Jean-Claude Perrin, président de l'association protectrice des abeilles ivryennes (Apai) relate les fredaines de ses royales protégées. Ces fougueuses étreintes aériennes constituent l'unique escapade des demoiselles en dehors de la ruche. De retour au bercail, elles passeront le reste de leurs jours, soit envi-

ron cinq années, à pondre, sans avoir besoin de nouer de nouveaux contacts avec un mâle. Précisons que seules les reines sont fécondes. Les autres femelles, « les ouvrières », ne lutinent pas mais butinent de fleurs en fleurs et font leur miel !

### RUCHER PÉDAGOGIQUE

Installé au Fort, non loin des jardins ouvriers, depuis 2011, le rucher municipal, géré par les bénévoles de l'Apai depuis 2013, compte une petite dizaine de colonies. Pédagogique, il a pour objectif de faire connaître le rôle des abeilles aux écoliers d'Ivry et de les sensibiliser au respect de la biodiversité. Les enseignants intéressés s'inscrivent dans un projet pédagogique sur une année scolaire qui comprend maximum cinq classes.

Très sollicitée, l'association ne peut répondre favorablement aux nombreuses demandes de visites car à chaque fois qu'une ruche est ouverte, elle est fortement désorganisée, ce qui fragilise les abeilles. Mais vous pourrez rencontrer les apiculteurs du Fort sur leur stand d'Ivry en fête, les 11 et 12 juin, ou lors des fêtes des quartiers Parmentier et Monmousseau. Ils vous présenteront leur association et un échantillon de leurs amies sous une vitre en plexiglass. Ils vendront aussi quelques pots de miel et des bougies en cire d'abeilles locales.

• Catherine Mercadier

Plus d'infos :  
abeilles-ivryennes.jimdo.com

📍 Suivez les aventures de nos abeilles sur [www.ivry94.fr](http://www.ivry94.fr)